

L'aventure de Joseph

2ème jour : l'eau, vie ou mort ?

Comme tous les matins, la maman de Joseph allait au puits, une grosse cruche sur la tête. Joseph l'accompagnait parfois. Il regardait le mouvement du balancier qui faisait remonter l'outre en peau de chèvre pleine d'eau. Il s'émerveillait de la force de sa maman qui soulevait la cruche pleine.

- Tu ne veux pas que je t'aide ? demanda-t-il.

- Tu es gentil, Joseph, c'est vrai que c'est très lourd, mais c'est aussi très précieux. Il ne faudrait pas le renverser, ce serait du gaspillage, nous en avons vraiment besoin.

- Mais je suis fort, moi aussi.

- C'est vrai. Mais j'ai appris les gestes qu'il faut faire depuis que je suis toute petite, ma maman me les a montrés. Je sais comment soulever la cruche sans avoir mal au dos et comment la porter jusqu'à la maison sans rien renverser. C'est un peu mon métier. Toi, tu apprendras le métier de papa, il te montrera comment on se sert de ses outils... et c'est encore plus difficile.

Ce jour-là, Joseph pensa à tous les moments où on avait besoin d'eau. Et rien que ça lui donna soif et il comprit que l'eau était précieuse. Parfois il jouait avec d'autres enfants dans l'eau d'un torrent. Son papa lui avait parlé d'une grande mer, dans la montagne, dont on ne pouvait pas boire l'eau parce qu'elle était salée. Mais Joseph était un peu étonné parce que l'eau tombait parfois du ciel en pluie et on ne sortait pas de la maison, et parfois son papa devait réparer le toit parce que la pluie l'avait abîmé. Il demanda à son papa de lui expliquer.

- C'est vrai dit son papa, l'eau est très importante pour nous. On ne va jamais dans un endroit où il n'y en a pas comme le désert sans prendre une réserve. Et en même temps, il n'en faut pas trop. On ne peut pas vivre dedans : si tu mets la tête sous l'eau, tu ne peux plus respirer. Si on n'en n'a pas, c'est la mort, s'il y en a trop, c'est aussi la mort. C'est pour ça qu'elle est précieuse. C'est un cadeau de Dieu.

- Un cadeau de Dieu qui peut nous faire mourir ?

- C'est un cadeau et Dieu nous demande d'apprendre à bien l'utiliser, et à ne pas nous en approcher quand il y en a trop parce qu'il y a des endroits où il y a des bêtes qui peuvent tuer. Nos ancêtres nous l'ont appris : c'est dans l'eau qu'habite tout ce qui est mal. C'est pour ça que nous vivons sur la terre.

- Eh bien moi, je ne veux plus entrer dans l'eau !

- Si, au contraire ! L'eau fait mourir ce qui est mal, la saleté qui est sur toi et dans toi et tu deviens pur. Quand tu es dans l'eau, c'est comme si tu étais mort, quand tu sors de l'eau, tu es de nouveau vivant, de plus en plus vivant !

